

Daftar Pustaka

Buku

- Creswell, J. W. (2014). *Research Design Qualitative, Quantitative, and Mixed Methods Approaches*. Los Angeles: SAGE.
- Creswell, John W. 2012. *Research Design Pendekatan Kualitatif, Kuantitatif, dan Mixed*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar.
- Buzan, Barry and Ole Wæver. *Regions and Powers The Structure of International Security*. New York : Cambridge University Press, 2003.
- Endraswara, Suwardi. 2012. *Metodologi Penelitian Kebudayaan*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press.
- Semiawan, Conny R. *Metode Penelitian Kualitatif Jenis, Karakteristik dan Keunggulannya*. Jakarta: Grasindo, 2010.
- Sugiyono. 2011. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Mutimer, David. *Beyond Strategy: Critical Thinking and the New Security Studies, dalam Contemporary Security and Strategy*, Craig A Snyder (ed). London: Macmillan Press Ltd, 1999.
- Widoyoko, Eko Putro. (2014). *Teknik Penyusunan Instrumen Penelitian*. Yogyakarta : Pustaka Pelajar

Jurnal

- A'raf, A. (2015). *Dinamika Keamanan Nasional*. Jurnal Keamanan Nasional, Vol. I No. 1 , 28-40.
- Apriyana, M. A. (2017). *Kerja sama Trilateral Dalam Menangani Ancaman Maritim di Perairan Sulu*. eJournal Ilmu Hubungan Internasional, Volume 7, Nomor 3, 1406-1416.
- Arifin, S. A. (2018). *Pencegahan Aksi Kekerasan Maritim Oleh Kelompok Abu Sayyaf di Laut Sulawesi-Sulu Dalam Kerangka Keamanan Maritim (Studi*

Kasus Kapal Tunda TB Brahma 12 – Kapal Tongkang BG Anand 12).
Jurnal Keamanan Maritim, 4 Nomor 2, 39-66.

Ardiansyah, Rifky. 2019. *Kerja sama Trilateral (Indonesia-Malaysia-Filipina) melalui program Trilateral Maritime Patrol Indomalphi untuk meningkatkan keamanan maritime di Laut Sulu-Sulawesi (tahun 2016-2019).* Diakses dari: <http://elibrary.unikom.ac.id/id/eprint/1912>. Pada 17 Januari 2021

Bueger, Christian. "What Is Maritime Security." Jurnal Maritime Vol.1. No.1. (Januari 2015): hlm.1– 11.

Dirgantara, O. B. (2020). *Efektivitas Pelaksanaan Operasi Trilateral Maritime Patrol Indomalphi dalam Menjaga Keamanan Maritim di Wilayah Laut Sulu.* Jurnal Maritim Indonesia, 14-23.

Hameedullah, Muhammad, Md Asri, Md Khalil Ruslan. "Prosecuting Piracy At the High Seas: The Experience Of Malaysia." 26 (2) IIUMLJ (2018): 307 - 334.

Keliat, Makmur. 2009. *Keamanan Maritim dan Implikasi Kebijakannya Bagi Indonesia.* Diakses dari: Jurnal Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, vol 13 no.1. Pada 19 Januari 2022

Nugraha, Muhammad Harry Riana dan Arfin Sudirman. "Maritime Diplomacy Sebagai Strategi Pembangunan Keamanan Maritim Indonesia." Jurnal Wacana Politik - ISSN 2502 - 9185 vol. 1, No. 2, (2016): 175 - 182.

Masya, Zhafirah Yanda. "Analisis kerja sama Trilateral Indonesia, Malaysia dan Filipina di Laut Sulu-Sulawesi periode 2006-2017." Universitas Islam Negeri, 2018.

Rustam, Ismah. "Kebijakan Keamanan Maritim di Perbatasan Indonesia: Kasus Kejahatan di Laut Sulawesi – Laut Sulu." Jurnal Penelitian Politik Volume 14, No.2 (Desember 2017): 165-181.

Saraswati, Ayu Laksmi, Ni Komang Desy Setiawati Arya Pinatih. "Strategi Keamanan Maritim Indonesia terhadap Maritime Piracy." Jurnal Transformasi Global Vol. 7 No. 1 (2020): 114-143.

Nugraha, Muhammad Harry Riana dan Arfin Sudirman. 2016. *Maritim Diplomacy Sebagai Strategi Pembangunan Keamanan Maritim Indonesia*. Diakses dari: Jurnal Wacana Politik Vol 1. Pada 17 Januari 2021

Octav Bayu, Tatit Eko W., Donny Suharto. 2020. *Efektivitas pelaksanaan operasi Trilateral Maritme Patrol Indomalphi dalam menjaga keamanan maritim di wilayah Laut Sulu*. Diakses dari: Jurnal Maritim Indonesia. Pada 15 Januari 2022

Oktavian, R. "Rezim Keamanan Maritim dalam Penanganan Pembajakan Kapal di Selat Malaka." *JAPS (Jurnal Asia Pacific Studies*, 5(1). <https://doi.org/10.33541/japs.v5i1.3258>), 2021: 61-90.

Prasetyo, Kuncoro Arry, Lukman Yudho Prakoso, Dohar Sianturi. "Strategi Pertahanan Laut Pemerintah Indonesia Dalam Menjaga Keamanan Maritim." *Jurnal Strategi Pertahanan Laut* Volume 5 Nomor 1 Tahun (2019): 31-50.

Rahardjo, M. (2017). *Studi kasus dalam penelitian kualitatif: konsep dan prosedurnya*. Universitas Islam Negeri, 1-28.

Rahman, Adi Fadhilah Nurul. "Memberantas Kejahatan Transnasional di Jalur Segitiga Asia Tenggara, Wilayah Perairan Laut Sulu." *Journal of International Relations*, 2019: 789-796.

Rezky, Ade Nurul. "Kerja Sama Trilateral Indonesia Malaysia Filipina dalam Menanggulangi Kelompok Teroris Abu Sayyaf." *eJournal Ilmu Hubungan Internasional* 6 (3) (2018): 1281-1298.

Roza, Rizki. "Keamanan Laut Sulu-Sulawesi: Kaji Ulang Kerja Sama Trilateral?" *Info Singkat/Pusat Penelitian Badan Keahlian DPR RI* Vol. X, No. 20/II/Puslit (2018): 7-12.

Saraswati, A. L. (2020). Strategi Keamanan Maritim Indonesia terhadap Maritime Piracy. *Jurnal Transformasi Global*, Vol. 7 No. 1, 114-143.

Saleh Arifin, Abdul Rivai Ras, Mardi Siswoyo. "Pencegahan Aksi Kekerasan Maritim Oleh Kelompok Abu Sayyaf di Laut Sulawesi-Sulu – dalam Kerangka keamanan maritim (Studi Kasus Kapal- Tunda TB Brahma 12 – Kapal Tongkang BG Anand 12)." *Jurnal Keamanan Maritim* Volume 4 Nomor 2 (2018): 44.

Tutut Paramita Sugiyanti, Tulus Yuniasih. *"Confidence Building Measure (CBM) Korea Selatan Terhadap Tiongkok Strategi Normalisasi Hubungan Diplomatik Pasca Boikot Ekonomi Tahun 2016."* Universitas Budi Luhur, 2021: 168-175.

Yunanto, Sri, Angel Damayanti, Indah Novitasari. *"Ancaman dan Strategi Penanggulangan Terorisme di Dunia dan Indonesia."* Institute For Peace and Security Studies (IPSS) , 2017.

Zulkifli. *Kerja sama Internasional sebagai solusi pengelolaan kawasan perbatasan negara" (studi kasus Indonesia).* 1-123: Univesitas Indonesia, 2014.

Skripsi

Bagensa, J. I. (2019). *ASEAN Maritime Forum Dalam Penanganan Perompakan di Laut Sulu.* Universitas Kristen Indonesia.

Masya, Z. Y. (2018). *Analisis kerja sama Trilateral Indonesia, Malaysia dan Filipina di Laut Sulu-Sulawesi periode 2006-2017.* Univesrtitas Islam Negeri.

Report

Ikrami, Hadyu. *Indonesia-Malaysia-Philippines Cooperation In Combating Maritime Crimes: Lessons From The Malacca Straits Patrol and The Role Of ASEAN.* Singapore: CIL (Centre For International Law, 2017.

IMB. "ICC IMB Piracy and Armed Robbery Againsts Ships – 2016 Annual Report." 2017.

IMB. "ICC IMB Piracy and Armed Robbery Againsts Ships." 2022.

IMB. "ICC IMB Piracy and Armed Robbery Againsts Ships – 2016 Annual Report." 2016.

ReCAAP. "Guidance on Abduction of Crew in the Sulu-Celebes Seas and Waters off Eastern Sabah." 2019.

ReCAAP. "Piracy and Armed Robbery against Ships In Asia Annual Report Januari-Desember 2021." 2021.

Website

- Agustina, Endah. *Kerjasama Pertahanan, Trilateral Air Patrol Indomalphi Perbatasan Kembali Digelar*. Juni 17, 2021.
<https://kalpress.id/2021/06/17/kerjasama-pertahanan-trilateral-air-patrol-indomalphi-perbatasan-kembali-digelar/> (accessed Juni 24, 2022).
- Angelika, E. (n.d.). *Kerangka Teori, Konsep, Variabel, Indikator Regional Security Complexes*. Retrieved from scribd:
<https://www.scribd.com/doc/24674682/Kerangka-Teori-Konsep-Variabel-Indikator-Regional-Security-Complexes>
- Armandhanu, Denny. *Sandera WNI, Abu Sayyaf Lanjutkan Tradisi Bajak Laut di Sulu*. Maret 31, 2016.
<https://www.cnnindonesia.com/internasional/20160331134228-106-120765/sandera-wni-abu-sayyaf-lanjutkan-tradisi-bajak-laut-di-sulu> (accessed Juni 14, 2022).
- Chanroble. *Presidential Decrees No. 532 August 8, 1974 Anti-Piracy and Anti-Highway Robbery Law of 1974*. Juni 2005.
<https://www.chanroble.com/presidentialdecrees/presidentialdecreeno532.html> (accessed Juni 19, 2022).
- CSIS, Centre for Strategic & International Studies. *Confidence-Building Measures*. 2022. <https://www.csis.org/programs/international-security-program/isp-archives/asia-division/cross-strait-security-initiativ-1> (accessed Juni 22, 2022).
- Deutsche Welle. *Ketika Kepala Negara Karaoke*. 11 11, 2016.
<https://www.dw.com/id/ketika-kepala-negara-filipina-dan-malaysia-berkaraoke/a-36359387> (accessed Juni 2022, 21).
- Gumilang, Prima. *Pembajakan di Filipina, Indonesia Taruh Tentara dalam Kapal*. Juli 2, 2016.
<https://www.cnnindonesia.com/nasional/20160702052225-20-142559/pembajakan-di-filipina-indonesia-taruh-tentara-dalam-kapal> (accessed Juni 21, 2022).
- Karim, Ridwan. April 2021. Kajian Pustaka: Pengertian, Manfaat, Jenis dan Contoh. Diakses dari: <https://penerbitbukudeepublish.com/kajian-pustaka>. Pada 14 November 2021

Kemhan. *Dirjen Strahan Kemhan Memimpin Pembukaan Latma Indomalphi Land Exercise 2019*. Juli 29, 2019.

<https://www.kemhan.go.id/2019/07/29/dirjen-strahan-kemhan-memimpin-pembukaan-latma-indomalphi-land-exercise-2019.html> (accessed Juni 21, 2022).

—. *Menhan Prabowo Bertemu Menhan Malaysia dan Filipina, Bicarakan Kerja Sama Keamanan Maritim*. Maret 28, 2022.

<https://www.kemhan.go.id/2022/03/28/menhan-prabowo-bertemu-menhan-malaysia-dan-filipina-bicarakan-kerja-sama-keamanan-maritim.html> (accessed Juni 21, 2022).

—. *Pertemuan the 16th INDOMALPHI*. Oktober 8, 2021.

<https://www.kemhan.go.id/strahan/2021/10/08/pertemuan-the-16th-indomalphi.html> (accessed Juni 21, 2022).

Kemhan RI. *Indonesia, Malaysia dan Filipina Gelar Latma SMEE On Sniper Trilateral Land Exercise Indomalphi 2018*. Desember 15, 2018.

<https://www.kemhan.go.id/2018/12/15/indonesia-malaysia-dan-filipina-gelar-latma-smee-on-sniper-trilateral-land-exercise-indomalphi-2018.html> (accessed Juni 21, 2022).

—. *Kemhan RI Ikuti The 15th INDOMALPHI JWG on TCA yang Berlangsung Secara Daring*. Juli 15, 2021.

<https://www.kemhan.go.id/2021/07/15/kemhan-ri-ikuti-the-15th-indomalphi-jwg-on-tca-yang-berlangsung-secara-daring.html> (accessed Juni 14, 2022).

—. *Trilateral Maritime Patrol Indomalphi Resmi Dimulai*. Juni 19, 2017.

<https://www.kemhan.go.id/2017/06/19/trilateral-maritime-patrol-indomalphi-resmi-dimulai.html> (accessed Juni 2022 21).

Kemlu RI. *Perkuat Kerja Sama Tiga Negara, Menteri Pertahanan RI Hadiri Trilateral Defence Ministerial Meeting*. Maret 30, 2022.

<https://kemlu.go.id/portal/id/read/3459/berita/perkuat-kerja-sama-tiga-negara-menteri-pertahanan-ri-hadiri-trilateral-defence-ministerial-meeting> (accessed Juni 21, 2022).

Nursyafitri, Gifa Delyani. *pengertian data sekunder menurut beberapa ahli*.

Januari 2022. <https://www.dqlab.id/pengertian-data-sekunder-menurut-beberapa-ahli>.

- Setiawan, Agus. *Malaysia-Indonesia-Filipina Luncurkan Patroli Udara Trilateral*. Oktober 12, 2017.
<https://www.antaranews.com/berita/658198/malaysia-indonesia-filipina-luncurkan-patroli-udara-trilateral> (accessed Juni 24, 2022).
- United Nations. *Capacity-Building*. n.d. <https://www.un.org/en/academic-impact/capacity-building> (accessed Juni 22, 2022).
- VOA Indonesia. *Duterte: Indonesia Bisa Kejar Bajak Laut di Perairan Filipina*. 6 13, 2016. <https://www.voaindonesia.com/a/duterte-indonesia-bisa-kejar-bajak-laut-di-perairan-filipina/3505059.html> (accessed Juni 21, 2022).
- Yuridis. *Isi/Bunyi Pasal 439 KUHP (Kitab Undang-Undang Hukum Pidana)*. Januari 15, 2022. [https://yuridis.id/isi-bunyi-pasal-439-kuhp-kitab-undang-undang-hukum-pidana/#:~:text=\(1\)%20Karena%20membajak%20dipantai%20dihukum,dalam%20daerah%20laut%20Negara%20Indonesia](https://yuridis.id/isi-bunyi-pasal-439-kuhp-kitab-undang-undang-hukum-pidana/#:~:text=(1)%20Karena%20membajak%20dipantai%20dihukum,dalam%20daerah%20laut%20Negara%20Indonesia) (accessed Juni 19, 2022).
- Zufrizal. *Awas! Kasus Pembajakan dan Perampokan di Perairan Asia Meningkat*. Januari 16, 2021.
<https://ekonomi.bisnis.com/read/20210116/98/1343691/awas-kasus-pembajakan-dan-perampokan-di-perairan-asia-meningkat> (accessed Juni 21, 2022).
- Wawancara**
- Ruth, Hanna Simatupang, interview by Eber Evendi K.S. Wawancara mengenai *Implementasi Kerja Sama TMP Indomalphi (Indonesia-Malaysia-Filipina) Dalam Upaya Pengamanan Laut Sulu*. Wawancara tidak langsung. E-mail, Jakarta. Juni 14, 2022.